
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, den 07.02.2023 

 
im Gemeindezentrum (Multifunktionsraum),  

Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn: 19:32 Uhr Ende: 21:00 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Ernst Gawlich 

 

Ausschussvorsitzende  Frau Frauke Stamer 

 

Gemeindevertreter  Herr Christian Harms-Biß 

Herr Olaf Hufenbach 

  Frau Birgit Wriedt 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Anke Borrmann-Jeske 

  Frau Astrid Bühse 

Frau Gisela Kummerfeldt 

 

Außerdem anwesend  Herr Jan Stölten 

Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

Herr Norman Finger 

Herr Rolf Klein 

Herr Thore Biß 

Frau Jordt (Grundschule) 

Frau Warnke (Grundschule) 

Herr Gera (Betreute Grundschule) 

Frau Minak (Betreute Grundschule) 

Frau Jentzen (Flüchtlingshilfe, Kirchengem.) 

Herr Weede (Seniorenkreis) 

Herr Bahr (SV Bönebüttel-Husberg) 

Herr Kirchner (Freiwillige Feuerwehr) 

Herr Tiddens (Freiwillige Feuerwehr) 

2 Gäste 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

Herr Johannes Roß 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 07.02.2023 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 22.11.2022 

  

 5.  Information über die am 22.11.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden und des Bürgermeisters 

  

 8.  Mitteilungen der Vereine und Verbände 

  

 9.  Erlaubnis der Aufgabenwahrnehmung als "AED-Feuerwehr" 

Vorlage: 0087/2018/DS 

  

 10.  Bericht zur Begehung der Kindertagesstätte in 2022 

Handlungsbedarfe für die Gemeinde 

  

 11.  Informationen zur Ganztagsbetreuung in der Grundschule 

Bericht über die Besichtigung der Peter Lunding Schule in Hasloh, nächste Schritte in 

Bönebüttel 

  

 12.  Bericht zum Besuch der Schulrätin in der Grundschule 

Abstimmung zur schulischen Assistenz 

  

 13.  Beteiligung am Regionalbudget der AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz 

e.V. 

Einrichtung von Outdoor-Fitnessgeräten 

  

 14.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:32 Uhr und begrüßt die Anwesen-

den. Zur Eröffnung der Sitzung sind sieben Ausschussmitglieder zugegen, sodass die Be-

schlussfähigkeit sowie die Ordnungsmäßigkeit der Einladung festgestellt werden. 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 07.02.2023 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 15-20 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 22.11.2022 

 

Gegen die Niederschrift der nichtöffentlichen Sitzung werden keine Einwendungen vorge-

bracht. 

 

 5 . Information über die am 22.11.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-

ses vom 22.11.2022 keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Eine Einwohnerin fragt bezüglich des bevorstehenden verpflichtenden Ganztagsbetreu-

ungsangebotes nach dem aktuellen Stand der Planung. Die Ausschussvorsitzende ver-

weist auf den Tagesordnungspunkt 11, in dem diesbezüglich informiert werden soll.  

 

 7 . Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden und des Bürgermeisters 

 

Die Ausschussvorsitzende und der Bürgermeister haben keine Mitteilungen zu verkünden. 

 

 8 . Mitteilungen der Vereine und Verbände 
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Bericht der Grundschule  

Frau Jordt berichtet von den aktuellen Schülerzahlen und der angespannten Raumsituat i-

on in der Grundschule. Wegen der hohen Auslastung seien weitere Assistenzkräfte von 

Nöten, um eine angemessene Betreuung gewährleisten zu können. Es folgt ein Bericht zu 

den außerschulischen AG-Angeboten sowie zur fortschreitenden Digitalisierung. Demnach 

seien bislang nicht ausreichend Endgeräte für Schülerinnen und Schüler vorhanden, fer-

ner seien noch Fortbildungen für die Lehrkräfte erforderlich. 

 

Bericht der Betreuten Grundschule 

Frau Warnke gibt einen Überblick über die aktuelle Auslastung der Betreuten Grundschu-

le, wonach inzwischen 65 Kinder betreut werden. Die Gruppengröße sei dadurch gestie-

gen. Auch für die Betreuung sei die Raumsituation angespannt, die Personalausstattung 

hingegen sei bislang ausreichend. 

 

Kinnerstuuv 

Da die Kinnerstuuv krankheitsbedingt nicht persönlich vertreten ist, berichtet die Aus-

schussvorsitzende von der aktuell angespannten personellen Lage und der aktuellen Be-

treuungssituation. 

 

Freiwillige Feuerwehr 

Herr Kirchner erhält das Wort und berichtet von den aktuellen Mitglieder- und Einsatz-

zahlen. Für die Jugendfeuerwehr seien inzwischen Spinde beschafft und installiert wor-

den, ferner wird bei der Gemeinde die Anschaffung eines Smartboards für die Jugendar-

beit mit Kosten von ca. 7.500,00 € beantragt werden. Die Verwaltung befasse sich de r-

zeit mit der Beschaffung eines Stromaggregats und der Fortschreibung der Feuerwehrge-

bührensatzung, die Ausschreibung für die Anschaffung des TLF 3000 sei inzwischen ab-

geschlossen.  

 

Bericht des Sportvereins 

Die Ausschussvorsitzende erteilt Herrn Bahr das Wort, der die aktuellen Mitgliederzahlen 

und die Finanzlage des Sportvereins erörtert. Demnach sei aufgrund der angespannten 

Finanzlage kurzfristig mit Beitragserhöhungen zu rechnen. 

 

 9 . Erlaubnis der Aufgabenwahrnehmung als "AED-Feuerwehr" 

Vorlage: 0087/2018/DS 

 

Die Ausschussvorsitzende erteilt dem Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Herrn Kirch-

ner das Wort. Herr Kirchner erläutert den Antrag zur Aufgabenwahrnehmung als „AED-

Feuerwehr“ und verweist dabei auf die Fachempfehlung vom Land. Herr Kirchner erläu-

tert neben den vielen Vorteilen und der Kostenneutralität, dass zusätzlich die Satzung 

der Freiwilligen Feuerwehr bei einer Zustimmung der Gemeinde geändert werden muss.  

 

Frau Stamer bittet die Mitglieder um Abstimmung.  

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, einer zusätzlichen freiwilligen Aufgabe zur 

Über-nahme der Tätigkeit als AED-Feuerwehr in Anlehnung an die ergänzende Fachemp-

fehlung zum Thema AED-Feuerwehren nach §6 Abs. 4 BrSchG Schl.-H. zuzustimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 
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 10 . Bericht zur Begehung der Kindertagesstätte in 2022 

Handlungsbedarfe für die Gemeinde 

 

Frau Stamer berichtet von der Begehung der Kindertagestätte am 08.11.2022, an der 

neben der Ausschussvorsitzenden und dem Bürgermeister die Leitung der Kindertages-

stätte sowie Vertreterinnen und Vertreter des Kitawerks und der Heimaufsicht des Krei-

ses Plön teilgenommen haben. Es wurden mehrere Mängel festgestellt, die zeitnah beho-

ben werden sollen. Notwendige Maßnahmen seien demnach die Installation einer Akus-

tikdecke in 2023 sowie die Erneuerung der Fußböden in 2024. Es folgt eine Diskussion 

zur Notwendigkeit und dem zu erwartenden Kostenrahmen der Maßnahmen.  

  

Frau Stamer schlägt vor, eine Kostenkalkulation und die Erstellung eines Leistungsver-

zeichnisses zu beauftragen.  

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, Herrn Lentföhr einen Auftrag für die Kosten-

kalkulation und die Erstellung eines Leistungsverzeichnisses für die Installation einer 

Akustikdecke in der Kindertagesstätte zu erteilen.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 6 

Nein-Stimmen: 1 

Enthaltung: 0 

 

 11 . Informationen zur Ganztagsbetreuung in der Grundschule 

Bericht über die Besichtigung der Peter Lunding Schule in Hasloh, nächste 

Schritte in Bönebüttel 

 

Frau Stamer erteilt Frau Jordt das Wort, die von der Besichtigung der Peter Lunding 

Schule in Hasloh berichtet, die dortige Raumsituation erläutert und Bilder des Besuches 

präsentiert. Anhand des Berichts werden die angespannte Raumsituation der Grundschu-

le Bönebüttel sowie mögliche Raumnutzungskonzepte für die Ganztagsbetreuung erör-

tert. Insbesondere der alte Gebäudeteil der Plöner Chaussee 103 sei nach entsprechen-

dem Umbau prädestiniert für die Nutzung durch die Grundschule. 

 

Frau Stamer verweist auf die gebildete Arbeitsgruppe, die sich bereits mit dem Raum-

konzept beschäftigt und die Unterstützung durch die Verwaltung. Hinsichtlich des aktuel-

len Platzmangels solle jedoch bereits vor 2026 eine Zwischenlösung entwickelt werden.  

 

 12 . Bericht zum Besuch der Schulrätin in der Grundschule 

Abstimmung zur schulischen Assistenz 

 

Frau Stamer berichtet vom Gespräch mit der Schulrätin beim Kreis Plön bezüglich der 

schulischen Assistenz. Demnach lägen die Betreuungsstunden pro Schüler in Bönebüttel 

und in der Außenstelle Großharrie im Kreisdurchschnitt, die entsprechende Förderung 

werde vollständig ausgeschöpft. Sowohl in der Haupt- als auch in der Außenstelle beste-

he weitgehend Zufriedenheit mit dem Stundenumfang. Handlungsbedarf hinsichtlich zu-

sätzlicher Stunden bestehe damit nicht. 

 

 13 . Beteiligung am Regionalbudget der AktivRegion Schwentine-Holsteinische 

Schweiz e.V. 

Einrichtung von Outdoor-Fitnessgeräten 

 

Frau Stamer erklärt unter Verweis auf der Ortskernentwicklungskonzept kurz den Ver-

handlungsgegenstand und gibt das Wort an Herrn Harms-Biß weiter. Herr Harms-Biß er-
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klärt, dass der Hundeplatz erhalten und die Outdoor-Sportgeräte deshalb südlich der 

Boulebahn eingerichtet werden sollten. Es folgt ein Austausch zur möglichen Gestaltung 

des Outdoor-Fitnessparks, bei dem insbesondere die Beschattungsmöglichkeiten themati-

siert werden. 

 

Da kein weiterer Beratungsbedarf besteht, wird unter Verweis auf die Vergabe im nichtöf-

fentlichen Teil der Sitzung folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, sich mit dem Projekt „Outdoor-Fitnesspark im 

Bereich des Sickkamps“ am Regionalbudget 2023 der AktivRegion Schwentine-

Holsteinische Schweiz zu beteiligen.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 14 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Frau Bühse weist auf Einschränkungen auf den Fuß- und Radwegen im Ortsteil Aufeld 

hin, die im Zuge der Erschließungsarbeiten für die Photovoltaikanlage entstanden sind 

und bereits seit mehreren Monaten andauern.  

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt die Ausschussvorsitzende den Gästen für 

die Teilnahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:00 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Frauke Stamer gez. Tim Stein 

(Vorsitzende) (Protokollführer) 
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